

La Belgique renonce à une proposition d'ambassadeur au Rwanda sur fond de tensions avec Kigali

<https://www.rfi.fr/>

Publié le : 01/08/2024

Selon une information révélée par *Jeune Afrique*, la Belgique a décidé de retirer sa demande d'agrément au Rwanda pour la nomination d'un nouvel ambassadeur belge à Kigali, faute de réponse des autorités rwandaises. Les relations entre les deux pays sont tendues. Explications.



Le Service public fédéral des Affaires étrangères, en octobre 2023 à Bruxelles, Belgique. Getty Images - Laia Ros Par :RFI Avec notre correspondante à Bruxelles, **Laure Broulard**

Les relations diplomatiques entre Kigali et Bruxelles continuent de s'envenimer : l'ambassadeur belge sortant, Bert Vermessen, ne sera pas remplacé pour l'instant, la Belgique ayant retiré sa demande d'accréditation d'un nouveau représentant, faute de réponse du **Rwanda**.

Six mois après avoir envoyé une première demande, la Belgique a lancé un ultimatum à Kigali en juin, laissant 24 heures aux autorités rwandaises pour se prononcer sur l'accréditation d'un nouvel ambassadeur, sans quoi leur silence serait considéré comme un refus.

C'est désormais chose faite. « Cette ultime demande étant restée sans réaction ni explication. Nous avons communiqué au Rwanda le retrait de notre demande d'agrément », confirme à RFI le service public fédéral belge des affaires étrangères.

Le Rwanda évoque une mesure de réciprocité

Côté rwandais, on confirme que la note a bien été reçue. « Nous en prenons acte », indique une source diplomatique proche du dossier, évoquant une mesure de réciprocité, le poste d'ambassadeur du Rwanda en Belgique étant vacant depuis un an.

En cause, le refus de Bruxelles d'accréditer Vincent Karega, ancien ambassadeur rwandais en RDC, d'où il a été expulsé, et auparavant en Afrique du Sud, où il a notamment été accusé d'être impliqué dans la persécution d'opposants rwandais.

Les relations entre la Belgique et le Rwanda, qui ne sont pas rompues à ce stade, vont donc se poursuivre au niveau des chargés d'affaires, dans un contexte tendu : Kigali considère en effet que Bruxelles prête un peu trop l'oreille aux revendications de la RDC sur la scène internationale en lien avec le conflit dans le Nord-Kivu avec le groupe rebelle M23, soutenu par le Rwanda.